

Deux poids, deux mesures

La Liberté du 13 octobre nous apprend que l'État a déboursé 114,5 millions de francs d'aides Covid. J'applaudis. Il y avait urgence et le canton a mis le paquet. Quand on veut, on peut !

D'autres urgences ne sont hélas pas traitées de la même manière. Le plan climat adopté l'an passé a été doté d'un montant de 21 millions pour la période 2022-2026, soit moins de 5 mio par an. Dans sa *Stratégie cantonale biodiversité*, qui vient d'être mise en consultation, le gouvernement prévoit une dépense moyenne annuelle de 3,6 mio jusqu'en 2028 et la création de 12,4 emplois à plein temps.

Ces chiffres sont nettement insuffisants si l'on songe aux défis qu'il faut relever pour combattre le dérèglement climatique et l'effondrement de la biodiversité. Je suis bien conscient que d'autres secteurs de l'administration traitent de climat et de biodiversité mais, même en tenant compte de cela, l'effort fourni n'est pas à la hauteur des enjeux.

Dans leur réponse à la consultation sur la *Stratégie cantonale biodiversité* (cf. <https://gpclimat-fribourg.blogspot.com>), les Grands-parents pour le climat n'ont pas seulement déploré l'insuffisance des moyens engagés, mais également le manque d'ambition des objectifs fixés et des 47 mesures proposées. Avec une stratégie aussi minimaliste, la biodiversité continuera de s'effondrer dans notre canton. Les services indispensables qu'elle nous rend, comme la pollinisation, la fourniture d'eau potable de qualité, le captage du CO₂, etc. vont s'amenuiser et nos conditions de vie se péjorer. Pas de doute : le canton doit revoir sa copie.

Jacques Eschmann, Grands-parents pour le climat, Fribourg